Stadt Braunschweig

Der Oberbürgermeister

19-12380-01 Stellungnahme öffentlich

Betreff: Sachstand Mehrzweckbecher	
Organisationseinheit: Dezernat VI 0800 Stabsstelle Wirtschaftsdezernat	Datum: 17.12.2019
Beratungsfolge Rat der Stadt Braunschweig (zur Kenntnis)	Sitzungstermin Status 17.12.2019 Ö

Sachverhalt:

Zur Anfrage der Fraktion BIBS im Rat der Stadt Braunschweig wurde zuständigkeitshalber die Braunschweig Stadtmarketing GmbH um Beantwortung gebeten. Von dort wurde wie folgt Stellung genommen:

Auf Initiative des Rates der Stadt Braunschweig hat die Braunschweig Stadtmarketing GmbH die Einführung eines Mehrweg-Pfandsystems geprüft und sich mit verschiedenen Interessensvertretungen für das System der reCup GmbH entschieden. Mit Unterstützung zahlreicher Partner wurden 30.000 Mehrwegbecher im Braunschweig-Design produziert, die seit Ende August in zahlreichen teilnehmenden Cafés und Bäckereien erhältlich sind.

Zu Frage 1:

Aktuell sind 31 Partner des Mehrwegbecher-Pfandsystems reCup im Stadtgebiet Braunschweig gelistet. Die Anzahl der Partner kann aber höher sein, da ebenfalls die Möglichkeit zur Teilnahme besteht, ohne in der App oder auf der Webseite gelistet zu sein, bspw. wenn es sich um ein geschlossenes System wie eine Mitarbeiterkantine ohne Publikumsverkehr handelt.

Zu Frage 2:

Die Braunschweig Stadtmarketing GmbH hat die Einführung des Mehrwegbecher-Pfandsystems zwar begleitet, die Betreuung obliegt aber dem Anbieter. Aussagen über die tatsächliche Nutzung durch Braunschweigerinnen und Braunschweiger können nicht getroffen werden, da es sich um ein Pfandsystem handelt und die Auswertung über die Ausgaben und Rücknahmen der Becher nur den jeweiligen Partnern vorliegen.

Zu Frage 3:

Die Akzeptanz eines Mehrwegbecher-Pfandsystems erhöht sich durch die Einheitlichkeit und Verfügbarkeit in einer Stadt. Mit nur einem Anbieter wie reCup, der ebenfalls in Wolfsburg und Wolfenbüttel existiert, muss der Nutzer nicht zwischen verschiedenen Systemen und Akzeptanzstellen unterscheiden. Parallel dazu besteht für die Nutzer bereits die Möglichkeit, eigene Mehrwegbecher zu verwenden. Mit der Einführung weiterer Systeme ist keine Steigerung der Nutzung zu erwarten.

Leppa

Anlage/n: keine